

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Sábado 9 de Abril de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 387.

¡A la guerra!

*Exsurgentes implevit bonis
et divites dimisit inanes.*
San Lucas, Cap. 1 V. 53.

No hay espectáculo más grande que el que España ofrece en estos críticos momentos. Lacerado el amor patrio de sus hijos, atropellado su derecho, escarnecido su honor y amenazada por las garras ambiciosas de un pueblo que se cree fuerte sin heroísmos históricos, grande sin conciencia y avasallador sin otra razón de imperio que la fuerza bruta, nuestra querida patria conserva su virilidad y su cordura sin languidecer ante la amenaza y sin perder su tranquilidad ante los soeces agravios y las denigrantes injurias que nos lanza el pueblo americano. Las provocaciones se repiten, muerden los denuestos, se agrandan las torpezas gingoistas, y sin embargo, España permanece serena y magnánima despreciando el embate de esas bajas pasiones que nacen en un falso Capitolio para estrellarse al tocar las márgenes de nuestro continente.

Llega ya, sin embargo, el momento en que nuestra patria, cargada de razón, juzga estériles los esfuerzos de la diplomacia, inútil toda apelación al buen sentido, y altamente depresiva á nuestra dignidad la política de componendas y de transacciones que ha largo tiempo vienen sosteniendo, y se resuelve de modo decidido á poner las armas en manos de sus hijos para que salven su honor por tantas veces ultrajado impunemente. La lucha es desigual á todas luces; pero lo que nos falta de barcos y dinero nos sobra de dignidad y patriotismo, y no sería difícil dar una lección á los que miden la riqueza de los pueblos por el oro, á los que piensan que España está exhausta de fondos y de sangre. Es cierto que el león español ruge con las angustias de la calentura, pero si el patriotismo provoca en él una horrible sacudida, pronto veremos sus melenas tintas en la sangre roja de nuestros detractores, y se acabarán para siempre los que han soñado engrandecerse con nuestros despojos.

No hay motivo alguno de desconfianza, pues vamos á un conflicto provocado por el egoísmo y la ambición que atentan contra la justicia y el derecho que nos asiste en la integridad de nuestro territorio; si somos los débiles no somos los provocadores, y algo hemos de fiar á la suerte. El Espiritusanto dice por boca de San Lucas que *el Señor sabe coimar de*

bienes á los necesitados, dejando vacíos á los poderosos. ¿Por qué, pues, tememos las riquezas de los americanos?

Si la guerra nos ha de regenerar y rehabilitar ante las naciones bárbaras y cultas, bendita sea la guerra con todos sus horrores y penalidades: á ella estamos dispuestos á sacrificar no sólo nuestras haciendas y nuestras comodidades, sino toda nuestra sangre, porque todo vale menos que el honor de nuestra patria.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 8 de Abril de 1898.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

DE MARINA

Preparativos y órdenes.

Continúa la actividad en el ministerio de Marina.

Todos los directores y jefes, y el almirante señor Chacón, han conferenciado hoy largamente con el general Bermejo.

Ya están listas en Cádiz las dotaciones de los buques que han de ser armados en aquel departamento.

Esta tarde habrá zarpado de Cádiz con rumbo á Cabo Verde, para unirse á la escuadrilla de torpederos, los acorazados *Maria Teresa* y *Colón*. A bordo de éste va el comandante de la escuadra, general Cervera.

El acorazado *Pelayo* ha llegado hoy al Cabo de Bagur.

Mañana fondeará en Cartagena.

El *Pelayo* se halla en admirable estado.

Han dado excelentes resultados las pruebas de velocidad hechas por el *Alfonso XIII*.

El lunes saldrá de Cartagena para Cádiz, completamente listo, el acorazado *Victoria*.

El *Audaz* quedará inmediatamente dispuesto, y lo mismo el acorazado *Carlos V*, el *Proserpina*, el *Osado*, el *Alcón* y el *Habana*.

La dotación de Mahón queda, desde luego, completa.

El Corresponsal.

Del extranjero.

París 8.

Los periódicos italianos, al consignar la mediación de Su Santidad, hacen constar que su carácter exclusivamente espiritual le ha dado un poder moral que no hubiera podido ejercer cuando asumía el poder temporal.

El Papa, dicen con este motivo, debe gratitud á Italia, que ha creado un estado de cosas en que el prestigio del Pontificado, lejos de aminorar, ha logrado inesperado desarrollo.

París 8.

The Daily Graphic, hablando esta mañana del conflicto entre España y los Estados Unidos, dice que considera la guerra inevitable.

Londres 8.

Un despacho de Plymouth dice que el crucero americano *Topeca* embarcó ayer cañones y municiones procedentes de Francia.

Interès patriótico.

No alabamos al Gobierno ni por espíritu de partido ni por empeños de bandera. Creemos que restarle fuerza es producir una grave perturbación en el país. El Ministerio representa á la Nación y sus gestiones son de tal importancia, que anticipando críticas, es obra demolidora contraria á las necesidades de la Patria, que necesita en los momentos actuales de toda su fuerza para imponerse á la crisis que la perturba.

Tenemos una confianza absoluta en los hombres que rigen los destinos de España. Sabemos de ellos que no se dejarán alucinar por nada ni por nadie. En las esferas gubernamentales todo ha de verse con la abstracción indispensable para que las decisiones correspondan á la conveniencia presente y futura de la Nación.

Nos parece altamente perjudicial en estos instantes hacer que asomen las rencillas y se descubran diferencias de carácter particular. En lo general, en lo importante, en lo que es de vida ó muerte para la Nación, todos los hombres políticos están conformes; que el patriotismo no puede estar vinculado ni en un partido, ni en una fracción ni en una tendencia.

El Gobierno de ahora es verdaderamente nacional, y apoyarle es empresa altamente patriótica, sin perjuicio de que en la hora de las críticas se compulsen

los esfuerzos de cada uno y se vean premiados los que con mayor acierto aprecian la situación ofreciendo para resolverla las soluciones más eficaces.

Es mucho afán de los que sin poder estar bien enterados de lo que sucede, sin conocer los necesarios datos, sin hacerse cargo de todos los términos del problema, definen de plano, resuelven con admirable facilidad los asuntos, y dejándose arrastrar por impresiones piden el término que más satisface á sus deseos.

Los gobiernos, por tener en sus manos la suerte de las naciones, no pueden producirse como aquellos que, sin responsabilidades políticas, hablan á su gusto, dando rienda suelta á sus genialidades más ó menos vivas, según los temperamentos de quienes las tienen. Los pueblos no son, en términos absolutos, como las personas, y sus asuntos no pueden resolverse como las cuestiones particulares, en las cuales á veces, el ímpetu avasalla á la razón.

Dejemos, pues, los tiquis miquis, las apreciaciones individuales. Pensemos en lo que nos une, y prescindiendo de arrebatos confiemos en que la Patria salvará las dificultades que hoy la abruma.

Lo que pudiéramos llamar el hueso de la cuestión está, como en todos los casos graves, en la enorme diferencia, en el verdadero abismo que separa lo que se quiere de lo que se puede.

El público, que no llega nunca á penetrar ciertos secretos, se equivoca á menudo al juzgar á los gobernantes, á los cuales supone detenidos en virtud de una obstinación incomprensible ó de una ceguera más incomprensible todavía.

Y no advierte que personas que por su clara inteligencia y elevados sentimientos han llegado á conquistar su popularidad y á ocupar los puestos que desempeñan no pueden ser víctimas de tan groseros errores ni de semejantes aberraciones de la voluntad; no piensa que si estas personas contrarian la corriente popular será en virtud de algo más serio que los argumentos que deciden las discusiones entabladas alrededor de la mesa del café.

Durante algunos días hemos estado alimentando nuestras ilusiones con la corriente de simpatías que nos manifestaban las demás naciones del continente.

Hoy mismo nos creemos moralmente apoyados por todas, y nadie se detiene á reflexionar si el análisis de esta simpatía arroja el siguiente resultado: admiración por nuestra constancia, por nuestro valor, por nuestro tesón; reprobación en cuanto á la prolongación de la lucha.

Si así fuera y la coacción mancomunada de las potencias se hiciese sentir más duramente aún que las exigencias de los Estados Unidos, la situación de España sería en extremo comprometida y la del Ministerio liberal en extremo ingrata, no pudiendo sacrificar el país en el altar de todos los odios europeos, y sin poder tampoco sincerarse ante la opinión pública, revelando secretos inviolables.

La parte del problema que se contrae á lo que se puede es, como otras veces, muy compleja por el juezo de voluntades unánimes é incontrastables.

En cuanto á lo que se quiere, es decir, lo que puede resultar de una mediación, no cabe dudarlo. España ha de hacer cuanto de ella dependa por la paz, sin menoscabo de su decoro.

NOTICIAS

UN APLAUSO

Es digna de elogio la conducta de nuestro querido amigo y correligionario, señor Cid, por haber echado abajo una partida de 1.000 pesetas que figuraba en el proyecto de presupuestos de la Diputación provincial para que su presidente pudiera atender á las frecuentes limosnas que se ve en la precisión de realizar de su bolsillo. Don Fabriciano continuará, con la abnegación de siempre, haciéndolas del mismo modo.

En cambio, á su inspiración se debe la inclusión de 18.000 pesetas en esos presupuestos, para la ampliación de los dormitorios de la Casa-Hospicio, con lo cual la caridad se hará extensiva á mayor número de asilados.

Ha fallecido en Benavente la madre de nuestro querido amigo y correligionario don José Lobón, á la avanzada edad de ochenta años.

Enviamos sincero pésame á toda la familia de la finada y singularmente á su hijo don José.

Hemos tenido el gusto de saludar á los señores don Fernando Arias y don Felipe González, de Benavente, que han pasado la Semana Santa entre nosotros.

Ayer oímos hacer grandes y merecidos elogios de la escultura del eminente artista don Aurelio de la Iglesia. EL HERALDO DE ZAMORA le felicita por el nuevo triunfo alcanzado en su carrera.

Ha sido grandísima la animación que con motivo de las procesiones de Semana Santa se ha notado en nuestra ciudad los días Jueves y Viernes Santo.

Las procesiones se han celebrado con gran solemnidad y el tiempo que estamos disfrutando ha contribuido á la extraordinaria afluencia de forasteros que nos han honrado en estos días con su visita.

Zamora está en el deber de seguir el camino comenzado, procurando llevar á cabo el proyecto para fomentar las procesiones de nuestra Semana Santa y hacer desaparecer aquello que desdora el lucimiento artístico de la mayor parte de

los asuntos de la Pasión, que son admirados.

Estamos seguros que la comisión encargada, redoblará sus iniciativas, en vista de los resultados que ha conseguido con sus esfuerzos hasta la fecha, seguro de que el pueblo ha de secundarla, pues aparte del entusiasmo cristiano que le domina, ve el beneficio que reporta para los intereses de la población la concurrencia de forasteros, que según nuestras noticias, ha llegado en estos días á alcanzar la cifra de ocho mil almas.

De la Unión (Murcia), han alzado el vuelo una pareja de amantes tórtolos.

Llámanse los fugados Remedios González Lozano, de trece años, y Angel Cánovas Quesada, de veintitrés.

Por el departamento de Marina se han dictado las oportunas órdenes para el reclutamiento de 600 hombres por cada departamento, los cuales serán destinados á formar parte de las dotaciones de los nuevos buques de guerra.

La sociedad *Círculo de Zamora* recibirá en sus salones en la noche del día de mañana á las familias de los socios.

Ha sido trasladado á la comandancia de Málaga, el coronel subinspector de esta comandancia de carabineros don Eduardo Barbeyto Courel.

El señor Gobernador civil ha acordado convocar para el día 24 del corriente al cuerpo electoral de los pueblos de Palazuelo de Sayago, Zafara y San Esteban del Molar, para la elección de concejales.

La Junta Directiva del *Círculo Colombiano*, ha acordado la celebración de un brillantísimo baile en la noche del día de mañana.

El coronel subinspector de carabineros de Málaga, don Ricardo Ugarte Barsallo, ha sido trasladado con igual cargo á la de esta capital.

El juzgado de 1.^a Instancia de Benavente cita á Norberto Morillo González y José Francisco Hernández Soto para que comparezcan á declarar en la causa que se les instruye por hurto de chorizos.

Se encuentra en nuestra capital la familia de nuestro querido amigo el gobernador civil de Cáceres, señor Avedillo. Sea bien venida.

El jueves, en la iglesia de San Vicente, le fueron timadas por un niño de corta edad, cuatro pesetas á una mujer.

La alcaldía ha hecho fijar hoy en los sitios de costumbre un anuncio que dice así:

A fin de evitar cuestiones enojosas entre el arriendo de consumos y los contribuyentes que firmaron el compromiso de 3 de Agosto de 1895, aprobado por el ayuntamiento en 9 de mismo mes, están obligados á dar cuenta á la mayor

brevidad todos los contribuyentes que tengan trigo en sus paneras de las existencias que tengan, por si el nuevo arrendatario, de acuerdo con los labradores y almacenistas, establecieran los derechos módicos.

Cómo piensan los aragoneses.

Hallábase en una de las principales calles de Zaragoza un baturro leyendo ante tres ó cuatro compañeros un artículo de un periódico que trataba del conflicto hispano-americano y que terminaba con las palabras «Estados Unidos».

Al llegar al final, quedóse el baturro algo pensativo y pronunciando en voz baja las citadas palabras: *Estaus Unius, Estaus Unius*; y poseído de la mayor indignación, sacó de entre la faja la vara que en ella tenía atravesada, y moviéndola de un modo significativo, continuó diciendo: *Estaus Unius. ¡Rediez, si mos dejaran á los hijos de la Pilarica, qué pronto íbamos á separarsus.*

El dueño del *Cinematógrafo Lumiere*, establecido en la Plaza del Hospital, ha sacado fotografías de varios pasos de nuestras procesiones, para exhibirlas al público dentro de algunas noches.

Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 8.

	Varones.	Hembras.	TOTAL.
Existentes en el día anterior	56	76	122
Ingresados en el día de hoy.	0	0	0
<i>Suman.</i>	56	76	122
Salidos en el día de hoy.	0	0	0
Quedan en el Hospital.	56	76	122

Zamora 9 de Abril de 1898.

El mercado de cereales, celebrado en nuestra capital en el día de hoy, obtuvo los siguientes precios:

Trigo, fanega 13,50 á 13,75 pesetas.
Cebada, 5,25 á 5,50 ídem.
Centeno, 7,25 á 7, ídem.
Garbanzos superiores, á 40 ídem.
Medianos, á 22 ídem.
Algarrobas, á 6,75 á 6,50 ídem.
Harina de 1.^a á 5,25 pesetas arroba.
Ídem de 2.^a á 5 íd.
Paja corta á 1, 10 peseta carga.
El precio del vino es el de 16 reales cántaro.

En la Plaza de Sagasta se ha instalado el Kiosco donde se han de expender las localidades para la corrida de mañana.

**

La reseña de los *bichos* que mañana se han de lidiar en nuestro circo taurino, es la siguiente:

- 1.^o *Cornigordo*, entredorado y con el lomo descubierto.
- 2.^o *Calderón*, negro, zaino.
- 3.^o *Chaqueto*, negro.
- 4.^o *Pitorro*, negro, zaino.
- 5.^o *Rubicano*, negro.
- 6.^o *Triguero*, salpicado, bragado.

En la noche del jueves falleció doña Manuela de las Heras Madero, esposa de don Juan Fernández Díez.

Reciba su familia nuestro más sincero pésame.

Guía del viajero de Zamora.

POR

Eduardo J. Pérez.

Esta utilísima obra proporciona al curioso viajero el medio facilísimo de conocer á Zamora en todos sus detalles, así como igualmente su historia y costumbres.

Consta de un tomo de 300 páginas en cuarto mayor, con un magnífico cuadro topográfico de la ciudad y sus inmediaciones.

Se vende en la librería de la señora Viuda de Rico, calle de la Rua, al precio de cinco pesetas.

En el tren correo de Medina han lle hoy á nuestra capital los valientes y afamados espadas *Lagartijillo* y *Pepe Hillo*, con sus correspondientes cuadrillas.

Los empleados en la Compañía de los ferrocarriles del Norte, en Valladolid, han acordado ceder un día de su haber á favor del Gobierno para gastos de la guerra, si ésta se declarase con los Estados Unidos.

En el tren correo de mañana sale para Madrid, nuestro querido amigo el diputado á Cortes por esta capital D. Angel Galarza Vidal.

La junta de clases pasivas, ha concedido la pensión de 13 pesetas mensuales, al carabnero Victor Muñoz Arés en concepto de retiro definitivo.

El ayuntamiento de Galende, reclama la presentación de los mozos del actual reemplazo Domingo Ramos Gallego y José Pérez Elena.

En el despacho de una elevada autoridad, hemos oído con gusto hacer elogios de la sensatez y cordura de nuestro pueblo.

Apesar del grandísimo número de personas que se nos asegura que han pasado de ocho mil las que han visitado nuestra población en Jueves y Viernes Santo, no se ha registrado el menor escándalo, ni hay noticias de ningún atentado contra lo ajeno, tan común en otras poblaciones en casos análogos.

Nuestro pueblo ha dado una prueba más de su cultura y de lo bien que acoge á cuantos le visitan, y por ello tenemos gran placer en consignarlo, al mismo tiempo que nos hacemos eco dándolo á la publicidad.

Varios vecinos del pueblo de Mozar, término municipal de Valle de Tera, han sido denunciados por la guardia civil por haberlos cogido pescando en rio Tera sin tener la correspondiente licencia.

La junta de Clases pasivas ha concedido la pensión de 22,5 pesetas mensuales al capitán de infantería don Isidoro Vega, correspondiente á sus años de servicio.

Por segunda vez se anuncia la provisión de la plaza de guarda municipal de Santa Clara de Avedillo, dotada con el sueldo anual de 365 pesetas.

Según noticias que hemos adquirido, está terminándose el expediente de expropiación forzosa que para la compra de terrenos, ha incoado la compañía del Norte, á fin de construir la nueva estación en Medina del Campo.

Terminado que sea, se sacará á subasta la construcción del citado edificio.

En los Almacenes generales de Castilla, en Valladolid, ha subido 25 céntimos de peseta el precio de la fanega de trigo.

En las últimas transacciones se ha cotizado á 59,50 y 59,75 las 94 libras.

MOVIMIENTO POBLACION.

Nacimientos.

Alberta de San José.
José de la Sagrada Familia Dávila Peñalosa.

Celestino Esteban Vega.

Defunciones.

Ramón Iglesias López.

A las once de la mañana de ayer fué conducido al Campo Santo, donde hoy ha recibido cristiana sepultura, el cadáver del consecuente liberal y amigo querido nuestro, don Andrés Rueda, primer inspector de orden público.

Aunque no se hizo invitación, ni se pudo celebrar el funeral por la festividad del día, numerosos amigos acompañaron los restos hasta la última morada, prueba de las generales simpatías de que gozaba el finado.

Presidía el duelo, su señor hermano político don Eduardo Prada y dos personas de su familia.

Descanse en paz el que en vida fué nuestro buen amigo, y Dios conceda resignación cristiana á su familia para sobrellevar tan ruda desgracia.

La Costancia.

Panadería, San Torcuato, 5.

Se expende en la misma, pan de primera extra.

Pieza de 350 gramos, pesetas.	0.18
Idem de 700 id.	0.35
Idem de 1.400 id.	0.70

Se garantiza la cantidad marcada en cada pieza, así como la clase, esmerada, elaboración y buena coadura; previniendo á nuestros favorecedores que entre el pan bien cocido y el que no lo esté, puede haber una diferencia de un 20 por 100 en su peso.

Nuestro querido amigo el probo é inteligente contador de fondos provinciales D. Ricardo Linage ha tenido el aumento de mil pesetas en su sueldo.

El señor marqués de Cayo del Rey, ha entregado al gobierno 500.000 pesetas.

Al mismo tiempo ha ofrecido al presidente del Consejo entregarle igual cantidad para la suscripción nacional.

El acto patriótico del aristócrata marqués ha sido muy elogiado.

Los españoles residentes en Chile han

comunicado al gobierno de Madrid que se suscriben por un millón de dollars para que España pueda comprar y armar nuevos buques.

Se han ofrecido además para organizar una escuadrilla en corso, que recorrerá las costas del Pacífico.

Ha sido puesto á disposición del señor gobernador civil de Oviedo, el prófugo Manuel González Martín, capturado por los carabineros en el momento de internarse en Portugal.

A las tres y media de la mañana de hoy ha sido encerrado sin incidente alguno, el ganado que ha de lidiarse en el día de mañana.

El apartado se verificará mañana á las diez.

En los días 12, 13 y 14 del corriente mes, se pagarán en la Zona de Reclutamiento de esta capital número 23, las asignaciones de los distritos de Ultramar, correspondientes al mes de Marzo próximo pasado, siendo las horas de despacho desde los diez de la mañana hasta la una de la tarde.

Entre las estaciones de Barcial y la Tabla, fué arrollada el día 6 por el tren correo procedente de Astorga, una mujer que estaba prestando servicio de guardabarrera en una de las casillas, dejándola muerta en el acto.

Hemos tenido el gusto de saludar al respetable sacerdote paisano nuestro señor don Baldomero Alonso, que se encuentra en esta capital hace tres días con el fin de admirar las procesiones de Semana Santa y pasar algunos días al lado de sus ancianos padres.

Sea bienvenido.

Se ha celebrado la elección de compromisarios para constituir la mesa definitiva en la elección de dos senadores que corresponden á esta provincia y que tendrá lugar en el día de mañana.

Han tomado parte 168 compromisarios y el escrutinio ha producido el nombramiento de los señores siguientes para Secretarios:

- D. Fernando Arias Blanco.
- D. Ildemonso Gutiérrez Amigo.
- D. Benito Morejón.
- D. Vicente Oterino.

Figuran como candidatos á las dos senadurías, los señores don José Rodríguez Rodríguez y don Antonio Jesús de Santiago.

Ha sido concedida la pensión de 28 pesetas mensuales, al carabinero Vicente Margallo Hernández, en concepto de retiro definitivo.

Se hallan expuestas en el escaparate de la sastrería de don Nicanor Prieto, las banderillas de lujo que mañana han de ponerse en la Plaza de toros.

Ha sido nombrado representante de la Junta provincial auxiliar de propaganda, para el noveno Congreso internacional de Higiene y Demografía, que tendrá lugar en Madrid del 10 al 17 del co-

rriente, nuestro estimado amigo don Francisco Blanco.

Con este motivo, es muy probable salga mañana para Madrid.

PARA MAÑANA

Gran surtido de empanadas, agujas rellenas de picadillo de jamón y ternera, platos adornados de jamón en dulce, y variación en pasteles y pastas.

Confitería de Casimiro Parrilla. — Quebranta-huesos, número 6.

Siguiendo el ejemplo del incomparable presidente de la Diputación provincial señor Cid, tenemos entendido que nuestro dignísimo Alcalde propondrá al ayuntamiento y junta de asociados, con el fin de no aumentar la precaria situación del municipio, la rebaja en el capítulo de imprevistos de las cantidades que se invierten también en limosnas y que en adelante satisfará el señor Zorrilla de su bolsillo particular.

Es muy digna de aplauso la conducta del señor Zorrilla.

Según costumbre tradicional, se halla en la iglesia de San Juan la efigie de la Santísima Virgen de la Soledad expuesta y en adoración permanente hasta mañana á las diez.

Gran número de señoras piadosas de la población se turnan durante el día y la noche haciendo oración y acompañando en su soledad á la madre del Redentor.

Ayer se celebró con la solemnidad de costumbre la procesión del Santo entierro del Redentor.

Cada año merece mayor aplauso el Administrador de la hermandad señor Rodríguez Barba por el celo é inteligencia con que cuida del orden y concierto que se nota en la Cofradía, así como por el creciente número de hermanos que en la misma se advierte.

Personas de estas condiciones hacen falta en todas las cofradías y nuestra Semana Santa será en corto plazo la primera de España.

El miércoles á las siete de la mañana se suicidó en su casa habitación el comerciante de ferretería de esta ciudad don Luis Martínez.

El suicida se disparó una pistola calibre 15, metiendo los cañones en la boca y con dirección hacia arriba, atravesando la bala el paladar y hueso de la base del cráneo, destrozando el borde izquierdo del lóbulo cerebro frontal derecho y parte interna del lóbulo cerebro frontal izquierdo, hallándose alojado el proyectil en este punto.

No sólo por las lesiones indicadas y producidas directamente por la bala, este infeliz debió morir instantáneamente, si no por la conmoción vasculo sanguínea con derrame de sangre de las cavidades cerebrales, serían suficientes para la muerte instantánea.

Se ignoran las causas del suicidio. Dios se haya apiadado de su alma.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 9 (10 m.)

Desde Nueva York.

La Cámara de Comercio de aquella ciudad acordó por unanimidad apoyar á Mac Kinley en su actitud, calificándola de «noble, paciente y sabia», sin perjuicio de que, si el presidente se viera obligado á imponer por las armas la normalidad del derecho en Cuba, la Cámara le prestase su más resuelto concurso.

En los círculos donde se reunen hombres de negocios se considera muy peligrosa para los intereses materiales la guerra y se espera que España, antes del lunes, acceda á conceder el armisticio como «base única» de una negociación amistosa.

Si España persevera en negarse al armisticio, créese allí inevitable é inmediato el conflicto.

Los periódicos dicen descaradamente que hay que ganar tiempo para impedir que los buques que se encuentran en los puertos de la Península ibérica y en Cabo Verde lleguen á reunirse con los que se hallan en las Antillas.

Anuncian dos demostraciones navales, una en Cuba y otra en Puerto Rico, y el propósito de marchar al encuentro de la flotilla de torpederos.

En tal confusión no es fácil atreverse á expresar ningún juicio propio.

Madrid 9 (1,30 t.)

Sustituto.

Según un telegrama recibido de la Habana, parece cosa decidida entre los gobiernos español, inglés y norteamericano que, el cónsul inglés en la capital de Cuba sustituirá en sus funciones al cónsul Lee.

Sigue en la capital de la isla la zozobra hasta conocer la resolución que tome el gobierno español ante la actual situación.

Madrid 9 (1,55 t.)

De Cuba.

Se asegura que se ha dado orden para suspender los viajes todos los vapores que hacen el recorrido por la línea Ward.

Así lo dicen desde la Habana los corresponsales de los periódicos de esta capital.

Madrid 9 (3 t)

Conferencia.

Los señores Sagasta, Gullón y Correa, han celebrado una entrevista con S. M. la Reina, á la que se atribuye gran importancia política, suponiéndose que en ella se han tratado sucesos de extraordinaria gravedad.

Madrid 9 (3,15 t.)

Consejo de ministros.

Terminada la conferencia á que antes me refero, los ministros avisaron por teléfono á sus compañeros y á la hora en que telegrafía comienzan á reunirse en Consejo en la secretaría de Estado.

Es grandísima la reserva que guardan los ministros acerca del motivo que originó la celebración del referido Consejo.

En los círculos políticos, y especialmente en los centros oficiales se dice que se han recibido importantísimas noticias de los Estados Unidos, que reclaman toda la atención del Gobierno y sobre los cuales se hace indispensable adoptar inmediatos acuerdos.

En todos los círculos se nota gran expectación, y la gente política espera con ansia el resultado y acuerdos del Consejo de ministros.

Si ocurriera algo importante y la censura lo consiente, telegrafiaré urgente.

Sánchez Ortíz.

PAPELES PINTADOS
DE
GARCIA HERMANOS
Calle de Alfonso XII, Almacén de Yeso.

Esta casa ofrece al público la grandiosa colección de MIL gustos que acaba de recibir, procedentes de las mejores fábricas de España y del Extranjero.

Por esta razón, nadie debe comprar papeles sin antes ver el inmenso muestrario que ofrecemos y la baratura de los mismos, pudiendo dar una idea al ofrecer entre ellos más de CIEN bonitos gustos en el insignificante precio de treinta á cincuenta céntimos la pieza.

Alfonso XII, Almacén de Yeso.
ZAMORA

DROGUERIA
DEL LICENCIADO EN FARMACIA
Don Federico Martinez.
SAN TORCUATO, 6.

En este establecimiento, hallarán los señores Farmacéuticos un surtido completo en *Drogas Alcaloides, Especialidades Nacionales y Extranjeras* y todo lo concerniente á la sección de *Drogueria Medicinal* en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.

En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochas, barnices, etc., á precios económicos.

LA NACIONAL


Fábrica de Espíritus y Aguardientes, situada en Santo Domingo ó Avenida de la Feria, número 10.—Zamora.

Se compran á buenos precios madres netas, madres de bebida y brisas después de atornilladas.

POR TODO SE DA DINERO A LOS COSECHEROS

Vendemos con grandes rebajas de precios Espiritu para el encabezado de vinos.

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.



RELOJERIA SUIZA
DEL
SEÑOR PIEDRA

HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

Mucho llaman la atención las sabonetas norteamericanas **BOSTON** que tiene á la venta por su elegancia y economía.
Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.
NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.
ZAMORA

CASA FUNDADA EN 1872
Drogueria general
DEL LICENCIADO EN FARMACIA
JOSE GARCIA CAPELO
(antes HIJOS DE V. GARCIA)

Esta casa, la más antigua en la capital, ofrece á su numerosa clientela, surtido completo en Alcaloides, Productos químicos y farmacéuticos, Especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, Aguas minerales, Ortopedia, Artículos para la fotografía, Pinturas preparadas y en polvo, Barnices de las mejores fábricas del extranjero y del país, Brochas y Pinceles de todas clases, Artículos para la Tintorería, Perfumería fina y ordinaria.
Precios sin competencia y plazos y condiciones especiales para consumo importante.

RUA 18,
frente á la calle de Alfonso XII.
ZAMORA

LIQUIDACION VERDAD
Solo por 20 días
RENOVA NUM. 8. ZAMORA
GERMAN GONZALEZ

Por tener que trasladarse con motivo del incendio ocurrido en la casa, se liquidan con una rebaja verdad de un 25 por 100 todas las existencias de esta casa.
Se advierte que no hay géneros averiados.
Solo por 20 días.
Aprovecharse y visitar la liquidación.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO
DE
ENRIQUE CALAMITA
Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.
Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.
Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.
Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

Importante
A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que ofrezco á los siguientes precios:

	Pesetas. Cts.	
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10
Idem id. id. 25....	1	75
Idem id. id. 50....	3	00
Idem id. id. 100....	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

HERALDO DE ZAMORA
Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.
Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital. . .	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella.. . .	> >	3'50 idem.	7 idem.	14 idem.

El pago de la suscripción por año satisfecho adelantado, tiene una bonificación de pesetas 1,50.
NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,
Don Julio Calamita Matilla.
TARIFA DE PRECIOS
ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana.	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana.. . . .	15	00

ANUNCIOS
En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.
Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.
Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.